

長南中だより



2025年11月26日(水)
文責:校長中原一徳
No.1

向寒の候、保護者の皆様及び校区の皆様には、ご健勝でお過ごしのこととお慶び申し上げます。平素は本校の教育にご理解とご協力をいただきありがとうございます。

10月下旬から学校では、1年生が「人権ききとり学習」で性の多様性(10月号で紹介)について、2年生が3日間の「職業体験学習」を通じて「働く」ということについて、3年生が2回の「高校出前授業」を通じて卒業後の進路について、それぞれ学び、考える機会をもちました。また、全学年が集まり実施した「合唱コンクール」では各学級とも心を合わせ素晴らしい合唱をきかせてくれました。

さて、期末テストも終わり、2学期もいよいよ終盤にさしかかろうとしています。子どもたちは12月の人権集会に向けてとりくみを進めています。インフルエンザなど感染症の予防を心がけ、元気よく学校生活を送ってくれればと考えています。保護者の皆様におかれましては、今後も何かとご協力をお願いさせていただくこともあるかと思いますが、ご理解とご協力の程よろしくお願ひいたします。



2025年度 性教育講演会について

講師: あんぐり さん

(介護福祉士・思春期保健相談士・性教育認定講師・など)

日時: 2025年12月20日(土) 9:45~11:15

場所: 泉佐野市立長南中学校 体育館

内容: 境界線(バウンダリー)・デートDVなど

講演後に保護者の方から個別でご質問やご相談ができる時間もあります。

12月初旬ごろに案内送付予定です。

《行事予定》

【11月】

- 26日(水) 3年進路懇談会①
- 27日(木) AM オープンスクール・3年進路懇談会②
- 28日(金) AM オープンスクール・3年進路懇談会③



【12月】

- 1日(月) 第1回人権集会
- 6日(土) 環境浄化活動・人権のつどい(※市の行事です)
- 11日(木) 1年佐野工科高校との交流
- 13日(土) 環境浄化活動予備日
- 18日(木) 期末懇談会①
- 19日(金) 期末懇談会②
- 20日(土) 土曜授業日 2・3限性教育講演会
- 22日(月) 第2回人権集会、期末懇談会③
- 23日(火) 期末懇談会④、2学期学校給食最終日
- 24日(水) 終業式、泉佐野市教育フォーラム(※市の行事です)
- 26日(金) 学校閉庁日



<NoクラブDay>

12/3(水), 10(水), 15(月), 16(火), 17(水)

《冬休み》 12月25日(木)~1月7日(水)

《始業式》 1月8日(木)

～学期末懇談会について～

12月18日(木)、19日(金)、22日(月)、23日(火)の4日間、学期末懇談会を予定しています。短い時間ではありますが、子どもたちの学校での様子や家庭での様子などを共有させていただく機会となればと考えています。何かとお忙しいかとは存じますが、ご予定いただきますようお願いいたします。

【懇談会申込書提出期限】2025年12月5日(金)



～合唱コンクール・連合音楽会～

11月4日（火）、全校が一堂に会しての合唱コンクールを開催しました。ここまで積み重ねてきた練習の成果と各学級のもち味が発揮された素晴らしい合唱が披露されました。

3年A組が最優秀賞を獲得し、代表クラスとして市の連合音楽会でその歌声を響かせてくれました。多くの方から、「素敵でしたね。」とお声をかけていただきました。とても素晴らしい合唱でした。



～第28回長南校区ふれあい祭り～

「長南校区ふれあい祭り」が11月8日（土）に長南小学校で開催されました。当日は暑さを感じるほどの日差しのもと、当初の予定通り開催することができました。

青少年指導委員会やPTAの方がたとともに、生徒会・華道部・人権問題研究部・野球部の子どもたちも運営に参加しました。

作業をする子どもも、それをサポートする中学生もおとなもみんなが笑顔あふれる時間を過ごすことができました。また多くの方がたがにこやかに子どもたちに声をかけていて、長南校区の温かさを改めて実感しました。



～2年 職業体験学習を終えて 働くこと・生きることを考える3日間～

2年生は3日間の職業体験学習を行いました。事前の準備から体験当日、そして事後のまとめまで一連の活動を通して、働くことの大切さや社会の中で求められる力について考える貴重な機会となりました。

今回の学習では、①実際に働く現場に立ち、仕事の大切さや労働の喜びを実感すること、②さまざまな職種にふれ、働く姿勢や社会で必要とされる力について理解を深めること、③体験をもとに自分の生活を見つめ、将来や進路をより具体的に考えることをめあてとしてとりくみを進めてきました。

事前学習では、ダイヤモンドランキングを使って働くうえで大切にしたい価値観について考え、仲間と意見を交わしながら自分の視点を深めました。また、自分の長所やこれまでの経験を振り返りながら履歴書を作成する活動にもとりくみました。言葉の選び方に悩む姿でしたが、一人ひとりが真剣に向き合う時間となりました。さらに、訪問先の情報をもとに経路や所要時間、安全に移動するためのポイントも事前に確認しました。

3日間の職業体験では、地域の多くの事業所のご協力のもと、清掃、接客、品出し、保育、製造補助など、さまざまな仕事にとりくみました。初日は緊張の面持ちだった子どもたちも、次第に職場の雰囲気に慣れ、自分からあいさつをしたり、指示を聞いて動いたりする姿が見られるようになりました。業務の合間に、働く方がたから仕事のやりがいや工夫について真剣に話を聞く場面もあり、学びを深める機会となりました。最終日には「もっと続けたい」「また来たい」という前向きな声が多く聞かれ、充実した3日間を過ごせた様子がうかがえました。

体験後は、お世話になった事業所へ感謝の気持ちを込めてお礼状を書き、3日間の学びを「職業体験学習新聞」としてまとめました。

今回のとりくみを通して、自分の内面と向き合いながら将来について考える力が育まれたことは大きな成果です。今回の経験をきっかけに、さらに視野を広げ、より主体的に将来を考えていけるよう、今後も継続して支援していきたいと考えています





～3年 高校出前授業～

進路選択が近づいてきている中で、いろいろな高校があるということを知るとともに、高校の授業はどういうものなのかを体験してほしいという想いで高校出前授業のとりくみをしました。

10月23日、28日の5、6限に6校の私立学校の先生方に来てもらいました。5限は学校紹介を受け、6限はその学校に通わなければ体験することができない授業を受けさせていただきました。

子どもたちは「国語」「美容」「体育」「社会」「保育」「プログラミング」などの授業を受けさせていただき、楽しそうにとりくむ姿や悩みながらも仲間と相談してとりくむ姿などがありました。このとりくみが自分のしたいことや進路をより深く考えるいい機会になっていればと思います。

11月26日～28日の進路懇談会、27日、28日のオープンスクールともによろしくお願いします。



～3年生ドリームマップ～

自分の将来について考え、未来に希望をもって進んでいってほしいという想いをもってこのとりくみを始めました。この学習の導入に通信制高校に来ていただき、「どんなおとなになりたいか」について考える授業をしてもらいました。「自分がステキだと思うおとなはどんな人?」「どんなおとなになりたい?」「そのためにどうすればいいのかな?」などを考え、班で共有して自分たちの考えを深める授業をしてくださいました。

今は自分の「ドリームマップ」を作成しています。未来の自分はどういうことをしているのか、将来どんな自分でいたいのかなどについて画用紙に書いていく予定です。今までたくさんの人たちと出会い、学んできました。未来に希望をもって自分の進路や夢に向かって進んでいってほしいと思います。ご家庭でもぜひ話を聞いていただければと思います。



将来の自分について考えてみよう。
～どんな自分になりたいか、ドリームマップをつくろう～

好きなこと・趣味:
どんな仕事を働きたい?

